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泰禾集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研           □分析师会议 

□媒体采访               □业绩说明会 

□新闻发布会             □路演活动 

□现场参观               □其他                   

参与单位名称 

及人员姓名 

国泰君安证券股份有限公司 刘毅、范卓宇 

华夏基金管理有限公司 杨雅昭 

工银瑞信基金管理有限公司 王帅 

银华基金管理有限公司 陈晓雅 

长盛基金管理有限公司 刘建超、王文豪 

海富通基金管理有限公司 谈圣婴 

富国基金管理有限公司 童熠 

融通基金管理有限公司 刘舒乐 

融通国际资产管理有限公司 邱小乐 

时    间 2019年 1月 16日 

地    点 北京市朝阳区建国路 118号招商局大厦 30层公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

证券事务部 蒋南、程奔驰 

财务管理部 赵硕 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问：2018 年销售回款情况如何？ 

答：2018 年，公司以“高周转、促回款”作为工作重点，采取

多种举措加大回款力度，一方面在各区域成立了回款领导小组，从

管理体制上入手，抓好回款工作的统筹协调；另一方面，建立奖惩

机制，从工作机制上入手，把回款责任落实到人。从整体上看，公

司 2018年销售回款率较往年有所提升。当然，目前还是有一些影响

回款因素的，比如泰禾的产品单价和总价都比较高，银行按揭审批



 

周期较长、额度从紧；另一方面，销售转网签节奏也会对销售回款

有一定影响等。 

问：公司 2019 年销售计划如何？ 

答：公司目前正在结合市场判断和土地及项目储备情况，合理

安排 2019年销售计划。 

问：最近的融资情况如何？ 

答：公司近期在融资方面做了一些工作，2018 年四季度，公司

与上海银行签署了战略合作协议，根据协议，上海银行意向为公司

提供总额最高不超过 200 亿元人民币的综合授信额度，双方还约定

在多领域展开全方位合作；公司还与光大信托签署了战略合作框架

协议，根据协议，双方拟在房地产开发、教育养老文化产业等领域

开展总规模不超过 200 亿元的全面深入合作，最终形成互惠互利的

全面战略合作关系。其他融资产品方面，如非公开发行公司债券、

面向合格投资者公开发行公司债券、资产证券化融资等，都在按计

划推进。 

问：最近到期债务偿还情况如何？ 

答：公司 2018年的所有到期银行借款、债券、其他非银行贷款

等，均按期偿还，足额还本付息。 

问：2019 年的到期债务如何偿还？资金来源有哪些？ 

答：公司偿还到期债务的首要还款来源是销售回款，2019 年，

公司将继续按照去年的回款工作要求，全力抓好销售回款；另外，

公司会继续使用存量和增量融资产品。2018 年，房地产行业整体的

现金流压力都比较大，但公司目前的财务指标较 2017年底明显改善，

财务状况安全可控，不存在不能按期足额偿还到期债务的风险。 

问：我们注意到公司12月转让了福州和尤溪三家子公司的股权，

公司是因为现金流紧张而卖地卖项目吗？ 

答：不是，公司目前资金状况能够满足经营、投资和偿还到期

借款的需求。公司于 2018年 12月 15日发布了《关于转让全资子公

司股权的公告》（公告编号：2018-235 号），向福州运成兴通实业

有限公司转让了公司全资子公司福州泰航房地产开发有限公司、福



 

州泰福房地产开发有限公司和尤溪泰禾房地产开发有限公司 100%股

权。前述三家子公司是公司长乐泰禾·红誉、永泰泰禾红峪、尤溪

泰禾红峪的项目公司，这三个项目都是公司几年前开发销售的项目，

已基本清盘，剩余一些尾盘。根据经营需要，公司参考评估价格对

这些剩余尾盘进行一次性打包转让。 

问：公司会公布 2019年销售目标吗？会定期披露销售数据吗？ 

答：公司正在研究，适时披露销售数据。 

问：银行按揭贷款办理方面有要求吗？ 

答：各地方各银行会有不同的要求，有的银行对于刚需和基础

改善需求的按揭贷款办理有所放松，在额度和速度方面有所改善，

但是对于泰禾开发的总价较高的精品住宅楼盘，会在全年的信贷额

度上进行总量和比例的限制。因此，按揭贷款办理对于公司销售回

款有一定影响。 

问：公司现在有降价卖房的情况吗？ 

答：市场上对于合肥院子、北京院子有过降价销售的传言，经

公司核实，相关传言不实。合肥院子在 2018年国庆节期间拿出了部

分特定房源，针对全款客户做了节日购房优惠，目前优惠购房活动

已结束；北京院子二期也不存在降价促销的情况。公司在全国各地

项目，均严格按照预售证价格进行销售。泰禾的产品在性价比方面

是有较强吸引力，认筹比普遍较高，对于公司来说没有降价促销的

必要。 

问：2019 年的开复工计划如何？是否会在开盘后减缓项目开发

进度？ 

答：开复工方面，公司会在保证工程安全和质量的前提下，按

正常开发节奏进行项目开发，使项目尽早具备预售条件，加速新项

目入市；开盘销售后，公司也会保持正常的建设进度，确保项目按

合同约定按期竣工交付。 

问：公司近期有三位高管辞职是什么原因？ 

答：公司于 2019 年 1 月 12 日发布了《关于公司高级管理人员

辞职及聘任的公告》（公告编号：2019-003 号），公司副总经理郑



 

钟先生、副总经理朱进康先生及财务总监李斌先生因拟到公司控股

股东泰禾投资集团任职，向公司辞去在公司担任的相关职务。这是

正常的人员流动，也是深交所《主板上市公司规范运作指引》中上

市公司经理人员不得兼任控股股东非董事职务的要求。 

问：目前美元债还剩多少额度？ 

答：10.5亿美元。 

问：员工增持计划目前进展如何？ 

答：公司会根据规则要求按时发布进展公告。 

附件清单 无 

日期 2019年 1月 18日 

 


